

La neumología 40 años después, en la era de la controversia y la medicina de precisión

Respiratory medicine 40 years later, in the controversial and precision medicine era

Nos correspondió como capítulo Costa Norte de la Asociación Colombiana de Neumología y Cirugía de Tórax, la realización del 20° Congreso Colombiano de Neumología y Cirugía de Tórax “La Neumología 40 años después, en la era de la controversia y la medicina de precisión”, en la ciudad de Barranquilla, en el centro de convenciones Blue Gardens Hilton Inn. La agenda académica propuesta contó con la participación de conferencistas nacionales e internacionales quienes desarrollaron ponencias de alto nivel científico, y con la presentación de pósteres y trabajos de investigación por cada uno de los grupos de trabajo de las universidades, clínicas y hospitales de las distintas regiones de Colombia, los cuales mostraron su experiencia en las diferentes disciplinas en las que se desempeñan en su ejercicio profesional y serán publicados en la Revista Colombiana de Neumología. En total se presentaron 57 pósteres y 20 trabajos de investigación. En el caso de los pósteres el jurado calificador seleccionó dos ganadores: el primer lugar para el presentado por la Dra. María Angélica Bazurto-Zapata, que trata acerca de la prevalencia del síndrome de hipoventilación obesidad e impacto en la saturación de oxígeno durante el sueño en tres ciudades a diferente altitud. El segundo lugar fue para el presentado por el Dr. Oscar Ricardo Barón Castro que trata de la traqueobronquitis pseudomembranosa en paciente postrasplante bipulmonar. En referencia a los trabajos de investigación el jurado calificador seleccionó tres ganadores: el primer lugar: Sobrevida a los 3, 6 y 12 meses en pacientes con diagnóstico de neumonía adquirida en la comunidad, que requirieron hospitalización en Colombia, grupo integrado por Alirio Bastidas-Goyes, Daniela Torres Arévalo, Eduardo Tuta-Quintero, Hermencia Aponte, María Cepeda, Manuela Guerrero, Andrea Giraldo, Laura Villarraga, Laura Orjuela, Juan Hernández, Carlos A. Torres-Duque y Luis F. Giraldo-Cadavid, de la Universidad de la Sabana. El segundo lugar lo recibió el estudio: Sobrevida y factores de riesgo asociados a mortalidad en pacientes con EPOC a la altura de Bogotá, grupo integrado por Mauricio González García, Leslie Vargas Ramírez y Alejandro Casas Herrera, de la Fundación Neumológica Colombiana. Finalmente, el tercer lugar lo recibió el trabajo: Identificación del LNCARN GAPLINC como biomarcador molecular promisorio en cáncer de pulmón NSCLC, grupo integrado por Litzy Gisella Bermúdez Liscano, Jesús Manuel Romero Simmonds, Paola Andrea Ayala, Reggie García y Alejandra Cañas Arboleda.

Nuestros agradecimientos a todos los que hicieron el esfuerzo por participar en esta actividad académica; felicitaciones a los ganadores, los cuales fueron premiados y desde luego, invitamos a todos nuestros miembros a seguir por el camino de la investigación y que cada vez sean más y más los trabajos de investigación y pósteres que se presenten en nuestro congreso.

Destacamos la asistencia de fundaciones de pacientes y la actividad académico recreacional para ellos. Durante los días del congreso hubo espacio para el esparcimiento y el reencuentro con los colegas y

amigos, con los que se inyecta la energía y el entusiasmo para programar y darnos la cita para nuestro próximo congreso.

Sea esta, una vez más, la oportunidad para dar las gracias a todos aquellos que hicieron posible el éxito de este nuestro magno evento.

Dr. Eidelman Antonio González Mejía

Neumólogo, Internista

Universidad Metropolitana, Barranquilla

Orcid: <https://orcid.org/0000-0002-6017-3988>